

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32
Teléfono, 256

DIRECTOR:
GUILLERMO TOPHAM



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

EDITORIAL

La Escuela Media de Pesca de Lanzarote

La vida económica de Lanzarote se desenvuelve sobre dos puntos básicos: la pesca y la agricultura y, principalmente, la primera.

Dentro de la economía de Canarias ocupa la industria pesquera un renglón de envergadura y por ello, para su mejor eficacia se hace indispensable capacitar a nuestra gente de mar con mandos técnicamente apropiados a las clases de pesca que por su mayor captura han de interesar a la industria que le da vida. Es la Isla de Lanzarote, entre todas las del archipiélago canario, la que aporta mayor población pesquera y hoy contamos para la capacitación de los profesionales del mar con una Escuela Media de

Pesca, (creada por O. M de 19 de octubre de 1939) teniendo en cuenta la importancia de la población pesquera y volumen de su industria, según se hace constar en la mencionada O. M. con amplia y acertada visión de la realidad.

Por O. M. de 21 de agosto de 1941 se establece que los aspirantes a obtener el nombramiento de Patrón de Altura deben haber ejercido antes de su ingreso en la Escuela dos años de navegación como hombre de cubierta, en barcos que hagan sus pescas en los mares y caladeros en los cuales han de ejercer el mando, si bien terminado el curso escolar habían de realizar tres meses de prácticas en buques dedicados a la pesca de arrastre, antes del examen de reválida. Esta norma de formación profesional estuvo en vigor hasta Enero de 1953, y al amparo de ella salieron alumnos bien capacitados y con preparación eficiente para el cumplimiento de su cometido.

La mencionada O. M. fue modificada por otras posteriores de los años 1953 y 1954 y precisamente en la última, de 22 enero de 1954, fueron modificadas las prácticas previas para el ingreso en la Escuela, fijando al efecto dos años, y uno, como mínimo, en barcos dedicados a la pesca de arrastre. La pesca de arrastre por nuestro sistema y modalidad peculiares es muy limitada para los barcos con base en las Islas, debido a la situación geográfica del Archipiélago. Es, por conveniencias de tipo económico, en general, la pesca de liña y de cerco en sus distintas variedades, la que predomina en el sostenimiento de esta importante industria y por tanto esta última O. M. frena la posibilidad de ingreso a optar por el Nombramiento de Patrón de Altura a la juventud marinera, al exigírsele, para completar sus condiciones de ingreso, una navegación de arrastre muy larga por lo limitado de esta clase de capturas en la Provincia.

(Concluye en página cuatro)

En los E. E. U. existen diarios dirigidos y redactados por periodistas negros

MADRID, 15.—Mr. Robert E. Harris, profesor del Departamento de Periodismo de la Universidad de California, ha pronunciado en la Escuela de Periodismo una lección extraordinaria y ha contestado a diversas preguntas que le hicieron después los alumnos a través del redactor-Jefe de "Ya", don Rafael Salazar Soto, que actuó de intérprete.

Mister Harris dijo que las relaciones culturales entre los países son los mejores medios para conseguir una paz estable. En esta misión los periodistas tienen un importante papel, y de ahí la necesidad de que estén bien preparados. En los Estados Unidos hay 50 escuelas profesionales de Periodismo y la asignatura se da, además, en más de un centenar de Universidades, institutos y escuela de enseñanza media. Existen, como ya he dicho—añadió el señor Harris—dos Universidades de Periodismo, que son las de Columbia y la de California para estudiantes universitarios.

Respondiendo a varias preguntas que se le hicieron, dijo que las condiciones de un buen periodista son: Tremenda curiosidad por enterarse de todo, vocación, seguir la noticia con hábil tenacidad y no creer todo lo que oye, si no lo confirma.

Dijo también a otras preguntas que existen en los Estados Unidos periódicos dirigidos, editados y redactados en su totalidad por periodistas negros.

Desde Nueva Guinea fue perfectamente visible el eclipse de sol del pasado día 12

WASHINGTON.—El eclipse total de Sol solamente ha podido ser observado por un pequeño grupo de científicos, apostados en un lugar del océano Pacífico. El eclipse comenzó a la salida del sol. En el Noroeste de Nueva Guinea fué visible perfectamente.

EL TESTAMENTO DE PIO XII

ROMA.—El testamento de Su Santidad, Pio XII, según ha anunciado la emisora vaticana, es el siguiente:

«Miserere Mei, Deus, secundum magnam misericordiam tuam» (Apíadate de mi Señor, por tu gran misericordia). Estas palabras que, consciente de ser indigno e inepto, pronuncié en el momento en que di, temblando, mi aprobación a la elección de Sumo Pontífice, con mucho mayor fundamento las repito ahora, cuando la cetidumbre de las deficiencias, de las faltas y de las culpas cometidas durante el pontificado tan largo y en una época tan grave, ha mostrado con mayor claridad a mi mente mi influencia. «Pido humildemente perdón a quienes haya podido ofender, perjudicar o humillar con obras o con palabras; ruego a aquellos a quienes compete que no se ocupen ni se preocupen de erigir monumento alguno en mi memoria. Basta que mis restos mortales sean colocados sencillamente en lugar sagrado. No hace falta tampoco encomendar sufragios por mi alma, sino sólo los oficios por cada Papa difunto. No tengo tampoco necesidad de dejar un testamento espiritual, porque los numerosos actos y discursos emanados de mí y pronunciados por necesidades de oficio, bastan para dar a conocer a quienes lo quisieran mi pensamiento en torno a las diferentes cuestiones religiosas y morales. Tras estas premisas, nombro como mi heredero universal a la Santa Sede Apostólica, de la que tanto he recibido, como de una madre amantísima. 15 de mayo de 1958.—Pío XII, Papa.

DEBUT DE PINITO DEL ORO EN PARIS



El próximo día 31 hará su debut en el circo Medrano, de París, la trapeceista canaria Pinito del Oro, después de la jira que ha realizado por Suecia y Finlandia.

En la capital francesa actuará 34 días

El próximo sábado se reunirá en Roma el conclave para elegir nuevo Papa

El próximo sábado se reunirá en Roma el conclave para elegir un nuevo Papa.

Debido al fallecimiento del cardenal italiano Celso Constantini, acaecido el viernes como consecuencia de un ataque cardíaco, sólo 54 cardenales se reunirán el próximo sábado en Roma, para comenzar las tareas del conclave, en el que será elegido por votación secreta el nuevo Papa.

Los 54 cardenales que asistirán el conclave se subdividen en las siguientes nacionalidades: 16 italianos, 6 franceses, 3 norteamericanos, 3 brasileños, 3 ESPAÑOLES, 2 canadienses, 2 alemanes, 2 argentinos, 2 por-

(Concluye en cuarta página)



PERFIL ISLEÑO

Los combustibles líquidos en Arrecife y la economía pesquera nacional

Para formarnos una idea exacta de lo mucho que en todos los órdenes beneficiaría, incluso a la economía nacional, el que en Arrecife se dispusiese de tuberías para el suministro directo de combustibles líquidos a buques pesqueros, nos limitaremos a transcribir las declaraciones que no hace mucho tiempo nos hizo el patrón de un «bou» peninsular.

En este viaje—nos dijo el patrón—hemos tenido necesidad de tomar fuel oil para continuar viaje a la Península. El repostar en el Puerto de la Luz nos representó unas siete mil pesetas más de gasto que el hacerlo en Tenerife, y sin embargo lo hicimos en Las Palmas.

—¿Por qué?

—Porque esas siete mil pesetas de más que hubimos de abonar en Las Palmas—por el mayor precio allí del combustible—nos compensó con creces el tiempo que perdimos de pesca (al estar más lejos Tenerife) y el fuel que inútilmente consumimos al cubrir una travesía más larga.

—¿Ventajas que representaría el hacerlo en Arrecife?

—Innumerables, si se vendiese al mismo precio que en Santa Cruz, y numerosas, aunque se vendiese algo más caro.

—¿Primera de esas ventajas?

—Evitar el consumo de combustible que supone recorrer cerca de 400 millas para ir a Santa Cruz, o cerca de 300 para ir a Las Palmas, pudiendo hacerlo en Arrecife, puerto situado a poco más de 100 millas de nuestros lugares de trabajo.

—Esto, naturalmente, representará un consumo innecesario de gas-oil, fuel oil, etc.

—En efecto. Cada año se «tiran» al mar por este concepto muchos miles de pesetas. Tenga en cuenta que a los barcos de Lanzarote les ocurre otro tanto.

—¿Segunda ventaja?

—Dedicar a la pesca todo el tiempo que se pierde al tener que dirigirnos a Tenerife o Las Palmas, con lo que el volumen de capturas aumentaría considerablemente.

—¿Tercera?

—Si en cualquier clase de trabajo se disminuye el gasto y se incrementa la producción, el rendimiento a obtener ha de ser mucho mayor.

—¿Cree usted, entonces, que el instalar estos depósitos en Arrecife beneficiaría incluso a la economía pesquera nacional?

—Sin discusión posible. Sume a los miles de litros de combustible que se queman en balde—por tener que hacer los suministros en puertos más lejanos—y el número de horas que se invierten inútilmente en realizar esos viajes a Tenerife o Las Palmas, y haga la deducción lógica.

—¿El repostar en Arrecife no podría repercutir incluso en una baja de precios en la cotización del pescado?

—Le repito que al lograrse una reducción en los gastos y un aumento en la producción, los precios del pescado, lógicamente, habrían de sufrir una reducción.

Esto fue, poco más o menos, lo que nos dijo el patrón peninsular de referencia, y lo que en diferentes ocasiones nos han dicho otros varios. Y nosotros nos preguntamos ¿es posible que ante tan contundentes y veraces argumentos Arrecife continúe sin disponer de estas necesarias instalaciones, cuando tanto y con tanta razón se habla hoy de realizar economías, de restringir gastos, de ahorrar divisas y de aumentar el ritmo de la producción nacional en todos los ór-

(Pasa a séptima página)

Aislados contingentes de langosta africana arribaron la pasada semana sin ocasionar daños a la agricultura

El domingo aparecieron nuevos focos en La Tiñosa y Playa Blanca

En las últimas horas de la tarde del jueves y al soplar, aunque con poca intensidad, los característicos vientos del Este, fue observado desde distintos pueblos de la isla el paso de una espesa nube de langosta africana que volaba en dirección sur.

El grueso de la masa siguió su ruta, mientras pequeños y aislados contingentes se posaron en algunos lugares de Lanzarote como La Hoya y Femés (Yaiza), La Asomada (Tías) y parte del «jable» de Tiagua y Tao (Teguise).

Al llegar la noticia a Arrecife, personal agronómico y del Cabildo Insular realizó una visita a las zonas afectadas, comprobando que los «cigarrones» habían levantado vuelo tras unas horas de permanencia en la Isla, sin producir daños en las plantaciones. No obstante se adoptaron medidas de precaución, reforzándose la vigi-

lancia en las costas, y procediéndose a sembrar en determinados sectores cebos insecticidas.

En la tarde del viernes, otra masa considerable de ortópteros pasó volando sobre localidades del interior y algunos barrios de Arrecife, aunque afortunadamente no tomaron tierra sino en pequeños grupos. Los tres focos más importantes fueron localizados en La Tiñosa, Berrugo y Playa Blanca, por cuyo motivo anteayer y ayer, lunes, salieron para las citadas localidades equipos de personal técnico que a la hora de cerrar esta crónica proceden a su extinción. El localizado en La Tiñosa ocupa una extensión de 15 metros de longitud, con masas compactas de langosta.

Con el cambio de tiempo experimentado no es de presumir la producción de nuevos arribos. No obstante la Delegación Agronómica en Arrecife nos ruega hagamos saber a los campesinos la obligación que tienen de avisar con toda urgencia la aparición de algún nuevo foco.

EL «CONCEPCION APARISI» DESEMBARCA MATERIAL

La motonave «Concepción Aparisi», que el domingo llegó a nuestro puerto, procede a la descarga de 126 sacos de afrecho y 10 de productos insecticidas, que han sido enviados por la Jefatura Agronómica de Las Palmas.

DOS AVIONETAS DE MADRID LLEGARON A TENERIFE

(Concluye en página séptima)

Hoy marcha a Fuerteventura la Sala de lo Criminal de la Audiencia de Las Palmas

A mediodía de hoy, por vía marítima y aérea, marcharán a Puerto del Rosario los miembros que componen la Sala de lo Criminal de la Audiencia Provincial de Las Palmas, que durante una semana han celebrado juicios orales en esta capital.

En nuestra próxima edición publicaremos los fallos de las vistas dictados por la referida Sala.

Devuelve una cartera que contenía más de 5.000 pesetas

El dueño del bar Madrid, de Tegui, don Alfonso Tolosa, encontró la pasada semana una cartera en el cruce de las calles García de Hita y General Goded de esta ciudad. Al abrirla halló en su interior 250 pesetas y un carnet de identidad a nombre del comerciante de esta plaza don Vicente Torres Sanginés. Como la cantidad era pequeña y por otra parte a aquella hora le urgía marchar a su pueblo, así lo hizo. Pero al llegar a Tegui observó que en otro departamento de la mencionada cartera había cinco mil pesetas, por cuyo motivo telefonó a Arrecife, dándole cuenta del hallazgo. El señor Torres Sanginés se trasladó a La Villa en donde le fueron entregadas las 5.250 pesetas extraviadas. El señor Tolosa no solamente no aceptó la gratificación que reiteradamente le ofrecía don Vicente Torres, sino que además lo invitó a tomar unas copas.

Un gesto que honra y enaltece a este popular barman madrileño, que reside en Tegui desde hace muchos años,

DESCANSE EN PAZ

Por NOSENCRI

Ha muerto Su Santidad el Papa Pio XII. Que descanse en paz, Señor.

Que se nos haya ido por Tu Voluntad, Señor, y no por la nuestra. Que se nos haya ido, Señor, para mejor irnos los que aquí quedamos.

Nosotros, los hombres y los niños, las niñas y las mujeres, te pedimos, Señor, con el más esforzado fervor actual, que lo hayas acogido paternalmente en Tu Seno. Y también, Señor, que acojas a nuestros enemigos y amigos, a nuestros hermanos del mundo.

Que Tu siervo Pio XII, Señor, y Tu Corte Celestial, intercesores fecundos, sean en este día angustioso, energética que acrecienten Tu Divina Voluntad de iluminar con Tu Luz nuestras mentes, de agraciarnos nuestros corazones con Tu Gracia, de movernos ininterrumpidamente hacia Ti, Hacedor nuestro. Por la irradiación de nuestra voluntad cristiana superadora, y en superación con el suceder de nuestro tiempo.

Danos a todos, Señor, la resignación a que Tu Magnanimidad nos haya hecho acreedores, a que Tu Infinita Bondad nos haya hecho merecedores. Para que practicando con hombría ascendentemente, en creciente superación de nuestras pobres oraciones, de nuestros míseros sacrificios, de nuestra escasa vida sobrenatural, vayamos obteniendo, en esta santificante angustia que hoy nos consterna, un nuevo Papa tan sabio y tan santo como Su Santidad Pio XII.

Y que el último recuerdo que de él hasta ahora tenemos, que es el de aquellas palabras que pronunciara antes de entrar o para entrar en coma sean fuertes marillazos violentos toques de alarma, que acucien nuestros extraviados corazones, y proyectores de luz para nuestras mentes confusas.

Fueron sus palabras, señor, que escuchamos;

Rezad, rezad en este momento angustioso de la Iglesia! Angustia de la Iglesia que, Dios mediante, llenará de gozo al mundo.

Que podamos contigo, Señor, tras esta consternación que la muerte del Santo Padre nos regala, saltar a Tu delicia en la Tierra. O a Tu delicia Eterna, si ésta fuera Tu Voluntad, Señor.

La lección de una vida

Por FACUNDO PERDOMO

Ha muerto el Padre Santo. — Lloran las campanas y llora la gente. Todo el mundo llora. Se ha ido de la tierra el más genuino símbolo del amor, y la humanidad ha quedado huérfana de una eficaz mediación entre la discordia de los hombres.

La Iglesia Católica ha perdido el más excimo embajador del Cielo. Ha sucumbido el más preclaro Jefe de la Cristiandad, una vez que vertió su plétorica fuente de bondad entre todos los nacidos hijos de Dios.

Quemó su vida buena en pro de todos los seres capaces de pecar, que el Altísimo pusiera a su pastoral cuidado. Y para descansar de tan dulce que hacer por los mortales llamó'o el Señor junto a su trono.

Fue para el mundo una brillante y efímera estrella de paz; pero cual meteoro, pasó raudo dejando mucha luz. Era sus consejos indelebles lecciones del bien obrar. Conoció también a los pueblos del orbe cristiano como supo mucho de los que no tenían por símbolo de su credo la Cruz.

Poliglota fue de lenguas como lo fue de los sentimientos humanos. Le constaba y veía, aunque a distancia, como si fuese su mente una televisora cámara, el latir de los corazones más carentes de fe. Pulsaba el sentir del mundo todo con las antenas de su fecunda y sublime formación sabia.

Nunca separó a los humanos seres a quienes a Dios diera alma, para así, dispersos, hacerles conocer su evangélica palabra. Siempre congregó en una sola aula, (el mundo), a alumnos de enseñanza oficial, cristiana, y del aprender libre, el resto.

Cuántas veces no escucharía el que niega a Dios la palabra suya por voz del Padre muerto, y cuántos no irían hasta él a ofrecerle su voto de conversión y arrepentimiento ¡Muchos! Y además del reverente luto que el católico mundo viste por su irreparable pérdida, el póstumo adiós más halagüeño para él será el que le dispensen los que hayan herido la flecha de su eterno silencio.

"No quiero monumentos a mi memoria" fué su última y sencilla voluntad. El respeto a este pre-agónico sentimiento hallará un estricto cumplimiento. Mas con ello se erigirá en la Historia de la Iglesia Católica el más excelso pregón de modestia y negación.

Sin que, por otra parte, pueda soslayarse su ingente tarea en beneficio de todos y de todo. No habrá, por respetar sus últimos mensajes, monumentos quietos, inmóviles, silentes, pero sí millones de almas diciendo a la posteridad que PIO XII fue para la Humanidad toda su esperanza, su fe y su caridad. San Bartolomé octubre de 1958.

Luto en el mundo

Por AIRHM

Gran congoja ha producido en el mundo la muerte y no podrá olvidarse pérdida tan valiosa.

Los que tuvimos la suerte de conocerle personalmente, siempre lo tendremos presente. Aquella figura impresionante de brazos en cruz que parecía en la tierra algo ya celestial, quedó grabada en nosotros. y su voz cálida y vibrante resonará perennemente en nuestros corazones. Hasta los no creyentes veían en El algo sobrenatural que los maravillaba.

Por micrófono no variaba su dulce entonación de voz y así todos han tenido la dicha de oír aquellos consejos de amorosísimo padre, Vicario de Cristo, en la tierra.

Desde el cielo seguirá rogando por nosotros y hará que su sucesor continúe su labor que El tenía pendiente, sobre todo, la unión de los hombres y pueblos que tanto deseó. Mucho se ha rogado para que antes de morir tuviese esa satisfacción, pero Dios no lo quiso así; algún día la tendrá junto a El.

Ya no veremos más a nuestro Santo Padre.

Muchas veces pasó entre la inmensa muchedumbre como sobre un bajel que marcha con las olas. La fé y cariño de sus hijos le iban empujando y acariciando. El bendecía en medio de aquellas aclamaciones incansantes. Hoy pedimos su última bendición que la dará desde el Trono del Señor.

Descanse en Dios, nuestro inolvidable Papa Pio XII. Arrecife, octubre de 1958.

Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos
SERVICIO PERMANENTE (DÍA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

Cerveza "LA TROPICAL"

¡Cada día más deliciosa!

Pruebe el tipo «ESPECIAL»

Coñac "CABALLERO"

¡Caballero... qué coñac!

BODEGAS: LUIS CABALLERO

«CLIPPER»

Botella grande y botellines
A. González—Teléfono, 155

FUNERARIA

Bartolomé Arroya Barreto
José Antonio, 41

Dispone para la festividad de Todos los Santos, de un extenso surtido de coronas con flores artificiales.

SE VENDE

casa, con llave en mano, en José Antonio, 38. Ocho habitaciones.

CARTELERA

CINES

«**ATLANTIDA**»

PANTALLA PANORAMICA
Martes, 7:30 y 10:15

¡HOY ULTIMO DIA!

'La Violetera'

Color - Sarita Montiel y Raf Vallone
(Autorizada mayores)

Miércoles, 7,30 y 10,15
Una película llena de interés y emoción.

LA JUSTICIA DEL COYOTE

Por Abel Salazar y Gloria Marín. Brusco e insoportable en sociedad era un héroe convertido en El Coyote.

(Todos los públicos)

Jueves, 7,30 y 10:15

Un ser prehistórico, aterrador y bestial surge de las profundidades del Amazonas.

LA MUJER Y EL MONSTRUO

Por Richard Carlson y Julia Adams. Una bestia horrible ataca a los hombres; solo respeta la belleza de una mujer.

(Todos los públicos)

Viernes, a las 7:30 y 10,15

REPOSICION de la deliciosa película.

PRIMAVERA EN EL CORAZON

EASTMANCOLOR

Por Andy Russell e Iraseman Dilian. Bellas canciones, excepcionales mujeres y buen humor en la más maravillosa revista musical.

(Autorizada Mayores)

NOTA. - A partir de esta semana las funciones de los viernes serán consideradas funciones populares.

Sábado a las 10.15

Un film deslumbrador en Cinemascope y Eastmancolor.

LA CASTELLANA DEL LIBANO

Por Jean Claude Pascal y Gianna María Canale. El amor, el crimen y las riquezas en juego para conquistar a una bella dama. La ambición de una mujer perversa, siembra tragedias en los valles del Libano.

(Autorizada mayores)

En los E. E. U. U...

(Viene de primera página)

talidad por negros. Un periodista norteamericano gana, cuando se coloca, 85 dólares semanales en periódicos de primera categoría y 65 aproximadamente en la segunda. Pero no se molesten ustedes en hacer números, porque la cuenta no resulta tan fácil como para multiplicar los dólares por cincuenta, si tienen ustedes en cuenta que en mi país un par de zapatos cuesta mil pesetas.

Lea 'Antena'

La Escuela...

(Viene de primera página)

Según tenemos entendido la Gremial de Armadores de buques Pesqueros de Lanzarote, ante la realidad de los inconvenientes que en un futuro próximo se va a plantear a esta industria, por las razones expuestas anteriormente, en reunión celebrada al efecto, acordó elevar sus fundamentos al Patronato de la Escuela con conclusiones apropiadas para este caso

Incluso la revista «Vida Marítima y Comisamar», de Madrid, se ocupa también de la escasez de personal técnico en los buques pesqueros (el texto lo reproduciremos en nuestra próxima edición), y habla de posibles razones y conveniencia de estudiar formas resolutivas a este problema; pero los sistemas de pesca en Canarias y en la Península son distintos y para estas Islas la disposición fundacional de esta Escuela de 21 de Agosto de 1941, anulada posteriormente, es la mejor que se adapta a nuestro sistema y modalidad de pesca.

Demás estar decir que la propuesta ahora formulada por la Gremial de Armadores de Arrecife debiera ser apoyada y estimulada por todos los organismos y fuerzas vivas de la Isla, para que Lanzarote obtenga así las mejoras y beneficios a que tiene perfecto derecho por ocupar en orden a su volumen e importancia el primer lugar pesquero del archipiélago canario.

El próximo sábado...

(Viene de primera página)

tugueses y uno por Yugoslavia, Bélgica, Australia India, China, Armenia, Polonia, Hungría, Siria, Irlanda, Chile, Cuba y Colombia.

Ecos de la muerte..

(Viene de tercera página)

LOS PERIODICOS AUSTRIACOS

Los periódicos vieneses entonan sin disimulo y a toda orquesta su sentimiento por la muerte de Pío XII. Las biografías son amplias, los comentarios editoriales extreman su ponderación en el flanco izquierdo y su evocación admirativa en el derecho.

Los diecinueve años de pontificado de Pío XII suponen al decir de un periódico vienes, una serie impresionante de realizaciones que han afirmado la vida y las esperanzas de la cristiandad.

Algún diario vienes habla de la actividad del Santo Padre y revela con los feroces datos de los números hasta qué punto el Papa ha muerto en línea como el primer soldado de Cristo. Este

CARNET SOCIAL

VIAJEROS. — Hizo viaje a Madrid el odontólogo don Rafael Medina Armas,

— De su viaje a Galicia y Extremadura regresó el capitán de Infantería don Vicente Carlos Simón.

— En unión de su esposa ilegó de Las Palmas el interventor del Ayuntamiento de Arrecife, don Alfredo Morales To-pham.

LA VIDA EN...

(Viene de quinta página)

cargante al tocar el agua.

En la construcción del «Babaya» se han invertido unos 30 millones de pesetas

M. Faure nos habló en términos muy elogiosos de nuestro puerto— que visita por primera vez— augurándole un gran porvenir en cuanto sea dotado de los medios que le capaciten para atender eficazmente al aprovisionamiento de los numerosos pesqueros españoles y extranjeros que trabajan en esta zona. Arrecife, además— añadió monsieur Faure— resulta puerto más barato que otros extranjeros de la vecina costa de Africa. En adelante será un buen cliente de ustedes El «Babaya» vino consignado a don Manuel Camejo Ortege.

También nos dijo por último M. Faure que Francia ha iniciado la construcción de una serie de estos atuneros «clipper». Los EE.UU. disponen actualmente de unos 200, que dedican a la pesca de atún a lo largo de las costas chilenas.

Como dato curioso señalaremos que varias trinulantes del referido buque, aprovechando el intenso calor de estos días y la calma «chicha» del mar, se bañaron en aguas de la bahía ¡Estos franceses! ¡Hasta trabajando saben hacer turismo!

El «Alcora» descargó una partida de cemento

También nos visitaron la pasada semana, entre otros barcos, las motonaves españolas «Alcora», «Ciudad de Mahón» y «Concepción Anarista», desembarcando la primera 45 0 toneladas de cemento para el comercio de esta plaza, en su mayoría fabricado en Las Palmas.

Pontífice que había visto ya su vida hace poco meses rozada por el ala de la muerte, no quiso el reposo temporal. Durante el año 1957, el Santo Padre recibió en audiencia a novecientas mil personas y pronunció en siete idiomas diferentes, 94 discursos.

Buen precio

véndese casa reciente construcción, llave en mano, con servicio completo y agua corriente, en calle Argentina. Para informes en esta Redacción, o llamando al teléfono, 189

Orange «CLIPPER»

Botellín y botella grande A. González—Teléfono, 155

— También acompañado de su esposa regresa hoy de Madrid el Dr. don Bienvenido de Páiz García.

NATALICIOS.— Ha dado a luz una niña, décimo de sus hijos, la señora esposa del Abogado don Bonifacio Villalobos, de soltera María Luisa de Páiz.

— También ha dado a luz un varón la esposa de don Juan Reguera Rodríguez, de soltera María Luisa Rodríguez Martín.

— Asimismo ha dado a luz una niña, cuarto de sus hijos, la esposa de don José Viñoly Ramírez.

MATRIMONIOS.— En la Iglesia parroquial de Arrecife se celebró el domingo día 12 el enlace matrimonial de don Luis Pérez Oliva, oficial de los talleres de «ANTENA», con la señorita Rosario Martín Hernández.

Los contrayentes fueron apadrinados por la señorita Enequina Hernández Gutiérrez y don Juan Martín Hernández.

— También, la pasada semana y en la Iglesia de Guatiza, se verificó el pasado miércoles el enlace matrimonial de don Francisco Fajardo Perdomo con la señorita Manuela Palarea Lemes.

Figuró como madrina doña Encarnación Fajardo de Reguilán, hermana del novio, y como padrino, don Francisco Palarea Ladeveze, padre de la desposada.

La boda se celebró en la intimidad de la familia.

A los nuevos matrimonios les deseamos todo género de felicidades.

Asimismo, y en la ermita de San Leandro (Tesequite) ha contraído matrimonio con la señorita Julia Robayna Betancort, don Antonio Perdomo Betancort.

ESTUDIANTES.— En la Universidad de San Fernando de La Laguna ha aprobado el preuniversitario el joven don Domingo Negrín Armas.

OPERADOS.— Restablecido, de la operación a que fue sometido en la clínica «Dr. González Medina» por el cirujano señor Lamamié de Clairac, se encuentra el Maestro Nacional don Francisco Ramos Castillo.

Contabilidad - Cálculo Mercantil - Cultura general

Clases individuales o por grupos de 3 alumnos. Razón, en esta Redacción.

Fume CUMBRE

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

LA VIDA EN EL PUERTO



Para repostarse de agua y víveres nos visitaron la pasada semana el remolcador portugués «Atlético» y el atunero «clipper» francés «Balbaya»

También hicieron operaciones las motonaves españolas «Alcora», «Ciudad de Mahón» y «Concepción Aparisi»

Aparte del habitual movimiento de vapores correos, motoveleros de cabotaje y pesqueros lanzaroteños y peninsulares, cuyo ritmo de entrada ha aflojado en las últimas semanas, con excepción del "Pepe Chicha" y "García Limón" que repararon averías en Arrecife, la nota más destacada la ha constituido la llegada de las dos unidades extranjeras que dejamos señaladas en los titulares.

El "Atlético" recorrerá cuatro mil millas

El miércoles amaneció fondeado en la bahía el remolcador portugués "Atlético", que procedía de Lisboa y Agadir, en tránsito para Loanda (Angola), a cuyo puerto se propone arribar después de cubrir un recorrido que se aproxima a las cuatro mil millas maripás. El "Atlético" conduce a remolque una gabarra de grandes dimensiones, cargada de carbón, que le sirve de base flotante de aprovisionamiento en su larga travesía por el litoral Occidental africano. Viene al mando del capitán de la Marina Mercante portuguesa (experto marino que navega desde 1918) don Antonio Natalino Marques Cordeiro, y su entrada en Arrecife obedeció a la necesidad que tuvo de hacer transbordo de combustible en puerto, debido a que el temporal reinante la pasada semana le impidió realizar esta operación en alta-

mar. Entre sus 11 tripulantes, todos portugueses, figuran uno de Cabo Verde y otro de Angola.

Al "Atlético" se le dio turno de atraque en el muelle comercial en la noche del miércoles para tomar 25 toneladas de agua y víveres frescos. La gabarra, de más eslora que el remolcador, ha permanecido fondeada en el antepuerto.

En su travesía Arrecife Angola, estas embarcaciones portuguesas invertirán un mes aproximadamente

Sardinias en bolsas de celofán, conduce el «Balbaya»

En las primeras horas del jueves, poco después de la arribada de la motonave de Tramediterránea "Ciudad de Mahón", entró el atunero francés "Balbaya", con base en Bayona, que actualmente se dedica a la captura de sardinias a unas 140 millas de Lanzarote.

El "Balbaya" ha visitado Arrecife — primer puerto español que toca después de ser botado al agua — para reparar una de sus redes de pesca que sufrió importantes desperfectos al enredarse en la hélice de la embarcación. También tomó aquí 15 toneladas de agua, así como una partida de víveres: plátanos, tomates, dulce de membrillo, y hasta unos kilos de guayabos, fruto desconocido por los 17 súbditos franceses que integran su tripulación. Los otros dos tripulantes, uno de ellos cocinero, son naturales de Las Palmas.

Tuvimos ocasión de visitar esta moderna unidad pesquera gala—con casco pintado de azul eléctrico—por gentileza de su primer oficial monsieur H Faure, que con su camisa beige «sport», su elegante pantalón «short», sus ojos azules y su pelo rubio, más que un marino francés, parecía un millonario americano a bordo de un yate de recreo en viaje por el mundo.

Monsieur Faure, con suma amabilidad y hablando un castellano español, nos fue mostrando detenida-

Cena íntima en honor del General Subinspector de Canarias

Por vía aérea llegó el viernes a nuestra ciudad, procedente de Tenerife, en unión de su señora esposa, el subinspector de Canarias, general de Brigada don Lorenzo Machado, en visita oficial a esta isla.

Con motivo de su próxima jubilación el general Machado fue obsequiado con una cena íntima en el Parador Nacional por los jefes y oficiales militares de esta plaza, que se desenvolvió en un ambiente de gran simpatía y cordialidad.

mente los diferentes departamentos de la hermosa embarcación (tipo «clipper» estadounidense) construida en los astilleros de Le Pallié (Francia), y botado al agua hace un par de meses.

Tiene 36 metros de eslora, 92 toneladas de registro bruto, y viene al mando del capitán de la Marina Mercante francesa M. Jean Faure, hermano del primer oficial. Está equipada con un motor de 750 H. P. de potencia y su andar máximo es de 12 millas y media a la hora. Dispone asimismo de otros dos motores de 250 caballos de fuerza, para producir «frío» en sus cámaras, que tienen una capacidad de almacenamiento de 220 metros cúbicos de pescado. Estos frigoríficos son alimentados por una red de modernos tubos de congelación, que permite la perfecta conservación de la sardina hasta ser desembarcada en puertos franceses. El precio de venta sobre muelle es de 15 peretas kilogramo. Las sardinias van ubicadas dentro de las cámaras en bolsas de celofán con cabida, cada una, para diez kilogramos de pescado.

Tanto los camarotes para oficiales y tripulación, como la cocina, comedor, habitaciones de aseo, gambuza, etc., están instalados con sumo gusto y confort, cubiertas todas sus paredes con placas, en diversos colores, de material incombustible. Una de sus redes de pesca es de «nylon» y las lanchas de trabajo van forradas de plástico. Los botes salvavidas son de caucho y permanecen enrollados y sujetos sobre la cubierta. En caso de accidente, estos botes—con cabida para 10 hombres cada uno—son lanzados al mar, abriéndose automáticamente.

(Pasa a página séptima)

Acto religioso infantil dedicado al Santo Padre

Solemnes exequias en la parroquia de San Ginés

A las 3 de la tarde del miércoles se celebró en la parroquia de San Ginés un piadoso y emotivo acto religioso al que asistieron la totalidad de los niños de las Escuelas de Enseñanza Primaria de esta capital, al frente de sus respectivos Maestros. En este acto se procedió al rezo del Santo Rosario dedicado al Santo Padre fallecido, que tanto cariño y predilección sintió siempre por la infancia.

Por la mañana tuvieron lugar solemnes exequias en sufragio del alma de Pío XII, organizadas por el Ayuntamiento de Arrecife, con asistencia del presidente de la Audiencia Territorial y de numerosas autoridades, Corporación en pleno, y fieles, pertenecientes a todas las clases sociales, que llenaban las tres naves del templo.

GRAN OCASION

Se vende camión a gas oil, con volante y caja de hierro, trabajando actualmente, y con repuestos. Asimismo un coche OPEL, seis cilindros, buen estado de uso.

Para informes en esta Redacción, o llamando al teléfono 152.

El abuelo de madame Moya era Guardia Civil Su abuela Margarita Tejera Cabrera, nacida en Tinajo, vive actualmente en Cuba

Por fin han sido localizados algunos parientes de la joven española residente en Francia, Mme. Moya, cuya carta interesándose por los mismos publicamos en nuestra anterior edición. El Juzgado de Paz de Tinajo ha dirigido una comunicación al alcalde de Arrecife en la que se hace saber que la abuela de Mme. Moya, Margarita Tejera Cabrera, natural de la referida localidad, contrajo matrimonio el 18 de Febrero de 1905 con el Guardia Civil don Antonio Giménez Marín, natural de Vinaroz (Castellón de la Plana). En el mismo pueblo nació un hijo de este matrimonio, Josefina Giménez Tejera, el 19 de marzo de 1907. Sin embargo no figura inscrito en aquel juzgado el nacimiento de Antonio Giménez Tejera, padre de Madame Moya, hecho que no es de extrañar, puesto que este fallecido Guardia Civil y su esposa residieron con anterioridad en Arrecife y Yaiza. En Tinajo viven todavía algunos parientes de la joven española residente en Francia. Su abuela, Margarita Tejera Cabrera, tiene fijada actualmente su residencia en el estado de Camagüey (calle República, 81), (Cuba), desde cuya isla se trasladó hace 3 años a Lanzarote en unión de otro de sus hijos, Juan, cuya nacionalidad se ignora.

El alcalde de Arrecife ha escrito ya a Madame Moya enviándole los datos que hasta ahora se han podido obtener.

Suspensión del servicio aéreo de los domingos

En su nuevo horario de invierno, la Compañía Iberia suspenderá el servicio dominical con la isla de Lanzarote desde el primero de noviembre, al parecer por exigencias del servicio, hecho que hemos de lamentar ya que esta línea ha respondido siempre plenamente, representando para nosotros dicha suspensión un indudable perjuicio.

Los demás servicios se continuarán realizando a la misma hora.

Ecos de la muerte del Papa EUGENIO PACELLI (†)

La prensa mundial reconoce unánimemente su grandiosa obra en pro de la paz y de la hermandad entre todos los hombres de la tierra

«NOVIDADES» (Portugal) Lisboa

«Esperanza en el dolor» titula «Novidades», su reponso por el Sumo Pontífice. Recuerda «Novidades» cómo incluso estadistas, políticos y sociólogos apartados de la fe católica, acudían a Pío XII en demanda de consejos, confiados en su buen criterio y en su clara visión de cuestiones que dividen y apasionan a los espíritus. «El mensaje de Eisenhower—concluye—síntesis luminosa y perfecta que honra a su autor, ha de avergonzar, por venir de quien viene, a los que por ignorancia, sectarismo, anticlericalismo u odio, fingen ignorar la falta de la luz que se ha extinguido. Que esta hora de dolor sea también de esperanza en la comunidad de todos los cristianos y en la unión de todos los hombres para que haya un solo rebaño y un solo pastor».

«JORNAL DE COMERCIO» (Portugal)

Un diario apolítico y técnico —«Jornal de Comercio»— titula su editorial: «La pérdida de un amigo», y dice que en un mundo dividido como el nuestro donde intereses fantásticos se enfrentan entre sí, y donde rivalidades, ambiciones y odios amenazan desencadenar de un momento a otro una guerra atómica capaz de destruir esta pobre humanidad, «bueno será no olvidar la lección magistral de las palabras de Cristo: amor y universalismo, porque la Iglesia es tal vez en nuestros días la única fuerza organizada por encima de rivalidades territoriales y de intereses particulares: es universal y no hay para ella razas, ni continentes, ni hombres privilegiados, ni países ricos o países pobres, sino tan sólo la realidad humana, que ambiciona salvar de las fuerzas dominadoras del mal».

«L'EQUIPE» (Francia)

El gran diario deportivo «L'Equipe» le llama Pío XII, el «Papa del deporte». Y no faltan motivos. Pío XII recibió a campeones y a modestos deportistas con el mismo paternal afecto y hasta presencia a los negros del Harlem Globe-trotters en improvisada partida sobre los jardines vaticanos. Lo que admira el editorial de «L'Equipe» son las definiciones y los juicios «deportivos» que el Papa pronunció en distintas ocasiones y circunstancias. Poca gente sabe que la «doctrina» deportiva la aprendió Eugenio Pacelli en la práctica de sus deportes, la natación y la equitación. Dos de

los deportes más nobles y señores».

«PARISIEN LIBERE» (Francia)

El periódico conservador «Parisien Libéré» comenta la muerte del Padre Santo diciendo que «con él desaparece el dirigente y el Padre, que, desde antes de su consagración como Soberano Pontífice y hasta el último minuto de su vida, multiplicó los esfuerzos y las iniciativas para dirigir a los pueblos por el camino de la paz y defender los derechos de los hombres».

«LE FIGARO» (Francia)

En el periódico conservador «Le Figaro», el escritor y diplomático Wladimir Ormenson publica un artículo en el que comienza diciendo: «Pío XII ha ejercido el supremo magisterio de la Iglesia Católica, Apostólica y Romana, hasta el total de sus fuerzas. Tal era la conciencia que tenía de su deber». Quizá nadie—agrega el articulista—ha sido más digno que él de ceñir la triple tiara y gobernar el mundo católico. Pío XII era un santo sacerdote; tenía el don de lenguas, una capacidad de trabajo extraordinaria, una memoria sin rival y el arte de asimilar todas las cosas y de obtener de ellas su sentido sagrado».

«PARIS JOURNAL» (Francia)

«Paris Journal» dice, por su parte: «El mundo entero ha seguido con emoción las últimas horas de Pío XII y no solamente aquellos para quienes era Papa. Eugenio Pacelli ha desmerecido, en efecto, en la historia de los hombres de este siglo, creyentes y no creyentes, un papel de primera magnitud. La historia revelará, seguramente algún día, cuál ha sido su influencia en el conflicto ideológico que divide al mundo y cómo ha luchado, con todas sus fuerzas, para salvar una civilización fundada en el respeto a la persona humana».

«L'AUREOLE» (Francia)

El periódico derechista «L'Aurore» escribe: «Toda la vida del 261 Augusto Pontífice ha estado consagrada a una lucha incansable por la paz. Y sus primeras palabras después de haber sido elegido Papa el 2 de marzo de 1939 fueron para afirmar que el mantenimiento de la paz sería la meta esencial de su pontificado, que, a pesar de sus incesantes esfuerzos, se ha visto ensombrecido por la segunda guerra mundial, y por posteriores conflictos que con-

tinúan amenazando al mundo con una nueva guerra».

«NEW YORK TIMES» (Estados Unidos)

Los diarios «New York Times» y «New York Herald Tribune» cambiaron las páginas editoriales en sus últimas ediciones para unirse al luto universal por la muerte del Padre Santo. «El Papa era un hombre de gran inteligencia—escribe el «New York Times»—y comprendía, por ello, todas las ideologías de su generación. El Papa era también un hombre de gran corazón y sufría con los conflictos que turbaban la paz de todos los países de la Tierra. Pío XII era también un inteligente diplomático y un completo administrador».

«SUNDAY TIMES» (Inglaterra)

Con sus grandes titulares—«Vere Pius XII mortui est»—«El mundo está de duelo»—«La profunda pena de la Reina»...—y despliegue de fotografías del Santo Padre desde la niñez hasta su lecho de hierro, con el rosario en las manos cruzadas, anota la Prensa de Londres la emoción del pueblo británico. «Hoy es el día de la tristeza». Parte así un vespertino para su impresionante información de la vida de Eugenio Pacelli y de su muerte. «Porque el dolor que levanta al término de su Papado no se confina en Inglaterra al de los miembros de la comunidad católica romana. Es el dolor de todos. Gran parte del mundo le debe la dirección moral y espiritual—y la fortaleza—en los años en que los valores cristianos eran atacados ferozmente. Todos los que respetaron su bondad, su inteligencia, su defensa insobornable de lo que a su juicio es la verdad y la razón, le recordarán siempre».

LA PRENSA ALEMANA

Todos los grandes periódicos alemanes han publicado ediciones especiales anunciando la muerte del Santo Padre, cuya desaparición el sector protestante de la República Federal lamenta al lado del católico en una de las más unánimes manifestaciones de que la nueva Alemania ha sido escenario nunca. Las banderas ondean a media asta en todos los edificios públicos; el presidente Heuss, que es protestante, ha expresado su dolor en términos conmovedores, recordando su reciente visita al Vaticano en Roma; el catolicísimo canciller Adenauer ha declarado al país de luto por tres días, y el cardenal arzobispo de Colonia ha hecho un llamamiento a los fieles para que recen por el alma de Su Santidad.

En sus ediciones especiales los periódicos cuentan la historia de la edificación y fecunda vida de Pío XII, y ponen de relieve sus desvelos por la paz, su progresivo y moderno espíritu y su continua denuncia de la fuerza y su exaltación del derecho.

Un periódico protestante le califica como el «más popular de los Papas modernos y una de las grandes figuras de la Iglesia en todos los tiempos».

Es asimismo subrayado que Roma fué salvada de los bombardeos durante la última guerra gracias al prestigio y la intervención del Papa, el cual ayudó extraordinariamente a la dulcificación de los dolores que sufrieron todos los países, y especialmente Alemania, a través de sus exhortaciones a la moderación y a la reconciliación, su fustrada política y el respeto que su persona inspiraba a los dirigentes norteamericanos e ingleses. Se recuerda ahora cómo durante la conferencia de Yalta y para echar abajo una medida propuesta por Stalin, Churchill esgrimió el argumento de que podría parecerle mal al Papa lo cual provocó la cínica e histórica pregunta de Stalin: «¿Cuántas divisiones tiene el Papa?»

Los editoriales no dejan de notar tampoco la influencia que Pío XII ha ejercido sobre el desarrollo político de Europa en los últimos años y las simpatías que dispensó siempre a todos los esfuerzos para unificar Europa, así como el permanente desvelo y dolor con que ha seguido los sufrimientos de tantos católicos y cristianos al otro lado del telón, para los que Pío XII tenía siempre la palabra confortante o el concepto consolador y apaciguante.

(Pasa a cuarta página)

Escuela de Conductores PROXIMOS EXAMENES

Queda abierta la Matricula. - PLAZAS LIMITADAS
Informes, Miguel Retana (perito industrial). León y Castillo, 14

Con resultado asombroso y arrollando todas las marcas sigue triunfando la famosa

«BRU»

Se facilitan en prueba por 5 días

UT30L

Reunión para tratar de la solución del problema del Estadio

La Liga Insular comenzará próximamente

El nuevo Delegado Insular de Fútbol, don Alonso González Corujo, parece tener ya en cartera los nombres de los elementos que han de constituir la Delegación y el Comité de Competición, cuya relación se hará a conocer oportunamente.

Al objeto de poderse contar con la protección y apoyo necesarios para el resurgimiento futbolístico de Lanzarote, el próximo domingo se proyecta celebrar una reunión de todas las fuerzas vivas del deporte, algunas autoridades y cuantos aficionados deseen asistir, para tratar de diversos asuntos relacionados con este fin, entre los cuales figura el problema de la conservación del actual estadio, o la posible construcción de otro nuevo. Esta reunión tendrá lugar el próximo domingo en los locales de la Delegación Sindical.

Tres clubs locales, Lanzarote, Torrelavega y Puntilla, han iniciado ya sus entrenamientos, se espera que también interenga el Juventud, que funcionará bajo el patrocinio del Frente de Juventudes. Asimismo se cuenta ya con seis equipos juveniles que jugarán un torneo a la presente temporada.

La competición de Liga Insular, de no presentarse ningún inconveniente, comenzará a celebrarse en la primera decena de noviembre.

Islados contingentes...

(Viene de segunda página)

RIFE

La isla más afectada por la saga ha sido la de Tenerife, lo que ha dado lugar al desplazamiento de dos avionetas del ministerio de Agricultura para efectuar operaciones de fumigación.

También, aunque en menor escala, los «cigarrones» han campado en algunas zonas de Gran Canaria, Fuerteventura y Gomera.

Los combustibles líquidos...

(Viene de página segunda)

denes?

Sabemos de buena fuente que el ministro de Industria señor Pianell y el director general del Ramo, durante su última estancia en Lanzarote, se interesaron vivamente por la solución de este asunto, que le fue detalladamente expuesto por nuestras autoridades. Insistir, pues, es lo que estimamos hace falta.

La próxima terminación de las obras del nuevo muelle pesquero, y puerto de Los Mármoles, podría ser el «pequeño» detalle que reforzase nuestras irrefutables argumentaciones y nuestras justas aspiraciones, que son también las de muchísimos armadores de pesca andaluces, gallegos, alicantinos y vascos.

Hasta aquí las últimas noticias futbolísticas que ampliaremos oportunamente...

DELEGACION DE INDUSTRIA DE LAS PALMAS AVISO

Se hace público para general conocimiento que a partir del día primero del próximo mes de Noviembre, en los exámenes que se celebren en esta Delegación de Industria para la obtención del permiso de conducción en cualquiera de sus categorías, se exigirá además del vigente código de señales de la circulación, el nuevo, aprobado por Decreto de la Presidencia del Gobierno de 22 de Julio, y publicado en el Boletín Oficial del Estado de 17 de Septiembre próximo pasado.

Las Palmas de Gran Canaria a 9 de Octubre de 1958
El Ingeniero Jefe, p. a.
LOPEZ VARELA.

Orange "CLIPPER"

El campeón de los refrescos
A. González—Teléfono, 155

PERSIANAS

Gradulus

Agente:

Juan Villalobos Guerrero
León y Castillo, 16 tel. 82

ANTENA

Teléfono 2 - 5 - 6

LANGOSTA EN FUERTEVENTURA

PUERTO DEL ROSARIO — (De nuestro colaborador Abundio Felipe Lima)

Como epílogo lastimoso de los últimos temporales habidos en la zona africana de Monrovia, se desencadenó la emigración de la langosta a las costas más cercanas del Atlántico.

Desde el jueves pasado, por la tarde, se recibieron noticias dirigidas a la Delegación del Gobierno, con carácter preventivo, desde Cotillo y Corralejos, donde se habían apreciado unas no muy espesas nubes de esta devastadora especie. No habían tenido que recurrir, como en otras ocasiones, a la aglomeración en "bolas" para ser transportadas por el oleaje, sino que se valieron de sus propios medios y, volando bastante alto, hicieron su aparición.

Pese a lo avanzado de la tarde fueron tomadas todas las precauciones posibles y, esa noche, se sembró la alarma entre los agricultores quienes se dispusieron a combatirlos, en caso de que se internasen, con los medios a su alcance.

Durante el viernes, se notó un gran aumento, corriéndose las bandadas especialmente, por Ezquinso y Rosa del Lago en el Norte, y Matorral, Pozo Negro y Tiscamanita en el Sur.

El número no es tan elevado como para presagiar la devastación de los tomates y de los demás productos de la tierra. Sin embargo, existe el temor de que aumente la cantidad. Por el

momento no es muy probable que este ocurra, ya que el viento reinante no le es favorable.

Las autoridades civiles han actuado rápidamente, poniendo a disposición de los agricultores e interesados los medios con que cuentan, haciendo, además, el comunicado oficial a la Sección Agronómica, pidiéndole el envío especial e inmediato de 4 000 sacos de "afrechos" envenenados y otros productos. Los afrechos envenenados son de alta utilidad porque, no haciendo daño a los animales de sangre caliente, producen la muerte a los cinco minutos, a los que se intenta atacar. Si se logra la muerte de un buen número de langostas por este procedimiento, disminuyen las posibilidades de destrucción puesto que, las supervivientes, se alimentarían de sus compañeras muertas.

BOXEO

El jueves, nueva velada en el Círculo Mercantil

A las 10'30 del próximo jueves se celebrará en el Círculo Mercantil de esta ciudad una nueva velada de boxeo, con participación de varios púgiles de Las Palmas y Arrecife, cuya lista se hará pública en programas de mano.

Lea «Antena»

«CLIPPER»

El refresco que gusta más
A. González—Teléfono, 155

Teléfono de ANTENA
= 256 =

ULTIMA HORA

Incendio en la fábrica Comercial Vigo, S. A.

A las 10'30 de la noche de ayer se declaró un incendio en la sala de motores de la fábrica conservera de esta plaza Comercial Vigo S. A., en cuya extinción se trabaja activamente a la hora de cerrar nuestra edición.

Cigarrillos «CUMBRE»

Ofrece un «stock» de insuperables tipos:
LUJO, EXTRALUJO-EXTRACORTO - EXTRALARGO,
lujo habano, ESPECIAL, especial habano,
BLANCO Y AMARILLO virginio

TODOS LO FUMAN, PORQUE ES EL MEJOR

SOLAR CALLE GUARDILAMA

cerca de calle Pérez Galdós, 260 metros cuadrados. Se vende. Informes, Pedro Duque

CRUCIGRAMAS "DECANO"

La Casa **LUIS CABALLERO, S. A.** del Puerto de Santa María, establece un CONCURSO para premiar a los estimados consumidores en CANARIAS de

COÑAC DECANO

que quieran favorecerla, colaborando en él, con arreglo a las siguientes

Bases:

A partir del 1º de Octubre aparecerá en la prensa canaria y también en hojas que se distribuirán gratuitamente, un crucigrama que deberá ser relleno en el curso de cada mes y enviado a cualquiera de los Sres. Representantes que detallamos a continuación:

ARRECIFE DE LANZAROTE Don Juan Villalobos Guerrero
LAS PALMAS Don Juan Casañas González, Fernando Guarnateme, n.º 19. SANTA CRUZ DE TENERIFE Don Rodrigo Rodríguez Rodríguez, General Sanjurjo, n.º 16. SANTA CRUZ DE LA PALMA Don Manuel García Santos, Alvarez de Abreu, n.º 45. S. SEBASTIAN DE LA GOMERA Don Abraham Trujillo Saizar.-Agente Comercial.

2ª.—Para participar en el Concurso se precisa cumplir las dos siguientes condiciones fundamentales:

a) Que cada crucigrama sea acompañado de una corona de madera del tapón DECANO (o corcho de botella antigua).

b) Que se escriba, en el lugar señalado para ello, la letra con que el participante quiera concursar, de acuerdo con las instrucciones de estas Bases. LOS CRUCIGRAMAS QUE SE RECIBAN SIN ALGUNO DE ESTOS DOS REQUISITOS NECESARIOS SERAN CONSIDERADOS NULOS.

3ª.—Se conceden los siguientes premios MENSUALES:

PRIMERO:—Pesetas 20.000 para quien envíe el crucigrama con la solución correcta y acierte la letra clave que resulte del Sorteo Notarial.

SEGUNDO:—Pesetas 5.000 para cualquiera de los dos siguientes casos:

a) Quienes no habiendo relleno bien el crucigrama, acierten no obstante la letra clave.

b) Quienes por tener dificultades o caracer de tiempo para rellenar el crucigrama lo envíen en blanco, pero que coincida la letra que en él estampen con la resultante del sorteo. ASI PUES, EL ENVIO DE CRUCIGRAMAS SIN RELLENAR ES VALIDO PARA OPTAR AL SEGUNDO PREMIO, SIEMPRE QUE SE CUMPLAN LAS DOS CONDICIONES ESENCIALES SEÑALADAS EN LA CLAUSULA 2ª.

4ª.—El día 10 de cada mes, a las 13 y 45 hs., se celebrará en

los estudios de RADIO ATLANTICO, de Las Palmas, ante el Notario de este Ilustrísimo Colegio, don JOSE MARIA BLOCH RODRIGUEZ, la apertura de un sobre lacrado con la solución correcta del crucigrama, procediéndose seguidamente a su lectura y sorteo de las 30 letras que constituyen el alfabeto, cuya letra clave que salga dará validez a los crucigramas recibidos en los que aparezca la misma letra, quedándose encargado personal de la Notaría y el Sr. Bloch Rodríguez de hacer el escrutinio de todos los crucigramas llegados acompañados de la CORONA del tapón DECANO.

Como los premios son indivisibles, si hubiera más de un acertante para cada uno, al siguiente día, en el mismo lugar y hora, se hará un sorteo por grupos separados para determinar a quién corresponde uno y otro.

El día 20 de cada mes, a las 7 1/2 de la tarde, en emisión especial, se procederá, en los salones de la precitada emisora RADIO ATLANTICO, a la entrega de premios. Todos los de más acertantes de ambos grupos que no resulten premiados en efectivo, serán obsequiados con dos botellas de COÑAC DECANO, los del primero, y con una, todos los del segundo como premios de consolación.

5ª.—Pueden ser enviados todos los crucigramas que se deseen, sin limitación, siempre que cada uno vaya acompañado de una Corona de madera de Coñac DECANO. Advertimos que si se reciben con una sola corona varios crucigramas, sólo se considerará válido uno de ellos sacado a la suerte.

6ª.—Este CONCURSO MENSUAL no tiene duración definida y cuando la Casa patrocinadora resuelva darlo por terminado lo hará saber al dar a la publicidad el crucigrama del mes siguiente.

7ª.—Los premios no recogidos caducan a los treinta días siguientes a la celebración del sorteo. Si alguno resultare desierto o no recogido por el interesado, quedará nulo, sin derecho a ser acumulado al sorteo del mes siguiente.

8ª.—La participación en este Concurso implica la total conformidad de los concursantes a las Bases establecidas.

AGUA DE MOYA

Elaborada con la más fina agua natural de Gran Canaria.

Deliciosa en verano e invierno... Exquisita en todas las épocas :-: Distribuidor para Lanzarote

BERNARDO MORALES MENDEZ

García Escámez, 4 :-: Teléfono, 158

Solicítela en todos los establecimientos de la Isla